

COMMUNIQUE DE PRESSE

Richard Stallman à l'Université Paris 8

L'université Paris 8 Vincennes-Saint-Denis a l'honneur d'accueillir dans ses locaux, Richard Stallman, père du logiciel libre, à l'occasion d'une conférence sur le mouvement pour le Logiciel Libre et le système GNU/Linux, le samedi 21 septembre 2013.

Le 27 septembre 1983, Richard Stallman, chercheur au MIT (Massachusetts Institute of Technology) annonce son projet en création : le système d'exploitation GNU, projet fondateur du mouvement du logiciel libre. Le logiciel libre se caractérise par la possibilité d'utiliser, diffuser, étudier et modifier sans restriction un logiciel. Ce concept permet aux développeurs informatiques du monde entier de contribuer à la vie du logiciel en lui ajoutant des fonctionnalités ou en corrigeant des erreurs détectées. Ainsi, Richard Stallman a rendu le code informatique libre et à travers la licence GNU GPL s'est assuré qu'il le restera.

A l'occasion des 30 ans de l'annonce initiale du projet GNU, une série de manifestations est prévue à travers le monde, dont la plus importante se tiendra à Cambridge, au MIT, fin septembre. De passage en France pour cette occasion, Richard Stallman donnera une conférence à l'université Paris 8 et présentera ainsi le logiciel libre, sa philosophie, le projet GNU et les manières d'y contribuer.

Programme du samedi 21 septembre 2013

- **10h30** : atelier « Hacking GNU » au Bocal, 1^{er} étage du bâtiment A
- **15h00** : **conférence de Richard Stallman** « Le mouvement pour le Logiciel Libre et le système GNU/Linux » en amphi X.
- **17h00** au Bocal
 - atelier « Hacking GNU »
 - Coding goûter : session ludique d'initiation à la programmation informatique à destination des enfants
- **19h00** : Apéritif

L'université Paris 8 a toujours porté une attention particulière au logiciel libre. Elle a contribué à son développement dès le milieu des années 80 en tant que contributeur et en tant qu'utilisateur.

En ce sens, L'APRIL créée en 1996, par des étudiants de l'université Paris 8 a vocation à promouvoir et favoriser le développement du logiciel libre. L'APRIL est aujourd'hui la plus grande et l'une des plus actives associations dans ce secteur, comme en témoigne l'organisation conjointe de cette conférence avec l'Université Paris 8 Vincennes-Saint-Denis.

Contact Presse :

Université Paris 8 : Gwénaëlle Loquerie - 01 49 40 67 29 - gwenaelle.loquerie@univ-paris8.fr

APRIL : Frédéric Couchet - 06 60 68 89 31 - fcouchet@april.org